

# Alumnos de Ingeniería repudian truculencia DC-PC en elecciones

■ Acudirán a la FECH para que se repita la elección, pero con mayores garantías

"Los alumnos de ingeniería eligieron la abstención, en estos comicios estudiantiles, porque están cansados de ver cómo la DC establece alianzas partidarias con el comunismo, utilizando los problemas de los alumnos, para solidificar este oscuro compromiso político de quienes se dicen democráticos con la izquierda".

Así sintetizó su posición con el ex candidato a la presidencia del Centro de Alumnos de Ingeniería, José Arias, quien entre-

go a la prensa los antecedentes por los cuales pediría que se invalide la elección efectuada los días martes, miércoles y viernes de la semana pasada y se proceda a una nueva votación, con mayor control del alumnado, para evitar los fraudes DC-PC.

"Ellos fijaron el universo electoral muy por debajo de los márgenes históricos, luego provocaron desórdenes para estirar el plazo de votación, guardaron las urnas en la sede del

Centro de Alumnos y se unificaron en una sola lista DC, Izquierda Cristiana, Bloque Socialista y PC... y a pesar de esas y otras muchas irregularidades, perdieron frente al llamado que hicimos por la abstención".

De acuerdo a los antecedentes entregados, un 47 por ciento de los alumnos contabilizados por el Centro de Alumnos votó. Esto es: un 52% se abstuvo, por considerar viciado el acto. Esto, conforme a las normas estatutarias, debería obligar a repetir la elección... pero los miembros de la antigua directiva han declarado vencedores a los integrantes de la lista "de oposición".

Ante esto, los alumnos de la lista independientes —Frente Universitario— RN, que apoyaban a Arias, y que luego decidieron retirarse y llamar a la abstención, determinaron enviar reclamos escritos tanto al Centro de Alumnos de Ingeniería como a la FECH y hacer denuncia pública de lo que estiman como "una muestra más de las políticas que los partidos DC y PC están imponiendo en las universidades, actitud que obedece a un deseo de sus cúpulas y no a un proceder del alumnado, que repudia abiertamente este hecho, como lo demuestra precisamente el nivel de abstención registrado".

Meta es captar firmas que necesitan

## RN echa raíces en La Serena y Coquimbo

LA SERENA (Fernando Moraga Acevedo, correspondiente).— Las comisiones políticas del Partido Renovación Nacional, comunas de La Serena y Coquimbo, anunciaron el viernes último su puesta en campaña para reunir en cada comuna la cantidad de 1.200 firmas de adherentes registrados que cumplan con las exigencias que impone la ley, para integrarlos al compromiso nacional que vence en diciembre del presente

año, fecha en que deben entrase las cifras que demanda el registro para reconocer la colectividad.

El anuncio fue realizado en una reunión a la cual concurrieron Ian Mac Nab, Rodrigo Suig, Mario Bertolini, Patricio Zepeda, Fernando Sánchez y Hugo Lewelling, entre otros personeros de la zona, quienes remarcaron que la inscripción se ajusta a los plazos legales.



Pablo LONGUEIRA MONTES

## Triunfó la Seriedad

Después de haber vivido una de las mayores recesiones económicas que se recuerden en este siglo, nuevamente nos perfilamos como el ejemplo de conducción económica en Latinoamérica. No hay indicador macroeconómico que no señale un buen comportamiento de la economía nacional.

Ya hemos dejado atrás la utilización política que hizo la oposición de la crisis económica vivida en los primeros años de esta década, y que por cierto no les reportó ningún dividendo a su objetivo de esos años, y que no era otro, que derrocar al Gobierno de las Fuerzas Armadas.

Durante todo ese período, tanto las autoridades de Gobierno como los empresarios de las más diversas áreas de la economía, tuvieron que redoblar sus esfuerzos no sólo para soportar el empobrecimiento natural que generan todas las recesiones internacionales, sino también, hacerle frente a las permanentes trabas y boicots que los grupos contrarios al Gobierno planificaban en el exterior.

Así fue como con la activa participación de destacados dirigentes opositores, se dejaron de invertir sumas importantes en nuestro medio, con lo cual se podría haber generado una mayor riqueza y una disminución de la cesantía.

Hoy, todos vuelven silenciosamente a defender lo que siempre se debió defender. Hoy muchos son partidarios del sistema, cuando fueron muy pocos los que le hicieron frente a las críticas. Hoy, que nos encontramos recibiendo los beneficios que generan los sistemas económicos basados en la libertad e iniciativa individual de particulares, aparecen muchos como fervientes defensores de una economía social de mercado. No pretendo indicar los responsables de no haber defendido los pilares básicos del sistema económico porque carece de todo sentido, ya que lo más importante de todo es que las autoridades económicas y políticas estuvieron dispuestas a soportar toda la crisis sin abandonar los principios económicos en que se ha sustentado la obra del actual Gobierno.

Finalmente, se impuso la seriedad, la que nos permite hoy poder alcanzar por tercer año consecutivo un crecimiento económico sostenido, el que necesariamente nos permitirá lograr niveles de riqueza que Chile jamás había tenido, volviendo así a los índices de certeza cercanos al histórico.

Lo que ya nadie puede poner en duda, es que la economía ha terminado de transformarse. Las exportaciones nacionales

se han diversificado como nunca antes y han alcanzado niveles insospechables para aquellos que vivieron las lamentables décadas socialistas, en las que se predicaba la sustitución de importaciones. A modo de ejemplo, el "destruido" sector textil que tanto defendían los economistas proteccionistas, hoy se encuentra compitiendo en el exterior generando divisas para el país. ¿Quién hubiese sostenido 20 años atrás, que nuestros empresarios textiles pudiesen competir con la industria textil mundial?

¿Quién hubiese proyectado el cambio de la agricultura chilena, la que tan solo dos décadas atrás era destruida por la reforma agraria y hoy es uno de los sectores de la economía nacional que reporta más divisas al país? ¿Quién hubiese imaginado que Chile tendría más de un millón de hectáreas plantadas de bosque de pino? ¿Quién hubiese proyectado el desarrollo de la industria pesquera nacional?

En fin, los sectores en que Chile tiene claras ventajas comparativas como el minero, el frutícola, el pesquero, el maderero y otros, hoy se encuentran absolutamente consolidados, siendo el pilar del crecimiento económico que Chile proyecta para el próximo período.

## Desorienta la actuación democristiana frente a la izquierda en la Ues

En diversos sectores moderados se plantearon interrogantes respecto de la efectividad de la conducción política del Partido Demócrata Cristiano, que a la vez aparece "enganado y en combinación con la extrema izquierda".

El científico político Maximiano Errázuriz manifestó, respecto de las dudas mencionadas, que "esa misma pregunta se la hace no sólo la opinión pública, sino amplios sectores dentro de la democracia cristiana. En las poblaciones y campamentos que visito, con frecuencia muchos militantes y simpatizantes democristianos me cuentan su molestia, porque mientras el enemigo en la población es la izquierda, por otro lado en las universidades y en los sindicatos la DC pacta con ella".

Recalcó en seguida que "este fenómeno se ha traducido en una profunda desilusión de

parte de muchos independientes que votaban por candidatos DC para enfrentar a la izquierda, pero que hoy no ven a la democracia cristiana como una real alternativa frente al comunismo".

### SOCIALCRISTIANO

En parecidos términos enfocó la situación actual de la democracia cristiana el secretario general del Movimiento Socialcristiano, Manuel Rodríguez, refiriéndose a recientes declaraciones del doctor Osvaldo Olgún, quien reconoció que "Allende trajo el acuerdo y engañó al país y a la democracia cristiana también, tratando de imponer la dictadura de una minoría", en alusión al estatuto de garantías constitucionales que se firmó en 1970 y que la Unidad Popular no respetó nunca.

Carlos Cruz-Coke, secretario general de Avanzada

## "Venezuela no puede darnos lecciones de democracia"

■ Amplio rechazo de políticos chilenos a propuesta venezolana para que órganos extranjeros controlen plebiscito presidencial

Un fuerte rechazo expresaron diversos sectores políticos ante una propuesta venezolana para que las Naciones Unidas y la OEA controlaran el plebiscito de 1989 en Chile.

La proposición fue conocida en la clausura del encuentro "Mujer y Democracia", organizado por la Unión Mundial de Mujeres Demócrata Cristianas en esta capital. La presidenta del organismo, diputada venezolana María Bello de Guzmán, solicitó "la designación de comisiones de la ONU y OEA para que sean testigos del plebiscito chileno".

### CARLOS CRUZ COKE

El secretario general de Avanzada Nacional, Carlos Cruz Coke, expresó que "me llama la atención que Venezuela que es un país con apenas 30 años de democracia y que tiene una corruptela a nivel administrativo y que incluso vio cuestionado al ex Presidente Pérez por la compra de un yate, venga a dictar normas a Chile respecto a democracia y a los procesos electorales previstos en nuestra institucionalidad".

Recalcó que "el plebiscito lo harán los chilenos con apoderados en cada una de las 23 mil mesas receptoras de sufragios y también con observadores de partidos políticos en las juntas inscriptoras. Esta señora es una intrusa. No puede venir a hacer gárgaras con la democracia aquí en Chile".

### RENOVACION NACIONAL

El integrante de la comisión política de Renovación Nacional, Luis Angel Santibáñez, dijo que "de acuerdo a las leyes chilenas, los partidos políticos

van a tener la posibilidad de controlar o fiscalizar los actos electorales en Chile sean plebiscito u otro tipo de elecciones generales. En diversos capítulos de esos procesos en las juntas inscriptoras, los partidos políticos pueden designar 515 apoderados y luego otros 23 mil representantes en cada una de las mesas de votación".

Añadió que "para ganar este derecho los partidos políticos deben estar inscritos en el Registro Electoral y adquirir el compromiso de actuar en forma democrática dentro de la Constitución y las leyes. Se trata de un derecho ciudadano que los chilenos no estamos dispuestos a renunciar y que ejerceremos oportunamente, lo que especialmente digo en cuanto a Renovación Nacional".

Subrayó que "por lo tanto, no estimo necesario que lleguen comisiones de extranjeros a vigilar un proceso de decisiones electorales porque es una cuestión nuestra y no podemos renunciar a nuestros derechos civiles y nuestra soberanía en el campo de las decisiones políticas".

Santibáñez indicó luego que "nadie le va a cerrar las puertas a un extranjero periodista, político y hombre común para presentar esos actos electorales, pero no se lo vamos a pedir".

Finalmente, expresó que "rechazo por lo tanto la proposición de la señora María Bello de Guzmán, de Venezuela, por no ser atingente al proceso que está viviendo Chile y por suponer una cierta incapacidad de los propios chilenos para controlar los episodios que tienen que ver con su destino. Por decir lo menos, me parece una proposición impertinente".